

Miss Costa Rica, a su regreso de Panamá, nos dice muchas cosas

Alternando en nuestro semanario el artículo serio con el chiste, la crítica con la galantería, el verso con la prosa, presentamos ahora el reportaje que en forma exclusiva nos

dió Miss Costa Rica a su regreso de la vecina república del sur. Para llenar su cometido, Nandaka, nuestro redactor se dirigió a la residencia de la bellísima Thais Calzada.

—Una entrevista para el periódico? Qué miedo! Soy enemiga de los periodistas porque son la gente más indiscreta del mundo

Insistimos y nuestra encantadora interlocutora cedió al fin. Mi viaje a Panamá, nos dice, ha sido algo verdaderamente emocionante. No tendré nunca palabras con que decir a mis festejantes cuánto les agradezco sus atenciones. La educación del pueblo panameño es tan diferente a la del nuestro... que verdaderamente lamento tener que opinar así. Los muchachos pese a los de aquí, saben ser caballerosos. Allí se atiende a las visitas y en general a las muchachas y señoras con verdadera dedicación. Los ticos en un baile se dedican a *veo bailar* o a visitar al cantinero haciendo caso omiso de que hay muchachas sentadas. No

El abaratamiento de los artículos de primera necesidad

Por el camino del estrangulamiento no se podrá llegar a la meta del éxito en medio de una crisis económica

En una visita que hicimos al Mercado Central, pudimos darnos cuenta de la especulación tan grande que se está haciendo con los artículos de primera necesidad; con los artículos precisamente que necesitan para vivir las clases necesitadas, que cada día que pasa, encuentran más difícil la vida.

realice en el sentido de abaratar estos artículos, tiene necesariamente que ser recibido con beneplácito por todos. Lo que significa que cualquier movimiento que se ensaye para bajar el precio a los artículos que necesitamos para la subsistencia, tiene asegurado, de antemano, el respaldo unánime de la sociedad.

Cualquier esfuerzo que se

Pasa a la pág. 9

Pasa a la Pág. 4

Don Lunes

SEMANARIO DE LA NUEVA COSTA RICA

Director y Propietario: CARLOS FERNANDEZ MORA

VALE
10
Cts.

Año II

San José, C. R. - Lunes 23 de Marzo de 1936

No. 83

DON RICARDO Y LAS DEUDAS

Don Ricardo, que para sonar el pito es riata, puso a bailar a los diputados y una vez más se salió con lo que quiso. Ahora dice: «Que bailen los hombres del futuro gobierno al compás de los millones que hay que pagar. Y aquí como si nada hubiera pasado. Yo me iré tranquilo a Bonilla a disfrutar de las delicias del mar.»



Vivimos en la gloria. Todo el mundo tiene cara de millonario. Hasta el amigo Pancho que aquí lo sacamos para que nuestros lectores lo conozcan, ya tiene por ojos dos signos del bendito dólar, y que según él, se le quedaron grabados desde el día que leyó el reportaje de don Ricardo en que decía que en Costa Rica la crisis es un mito. Al soltar la sin hueso don

Richard, la mala situación alzó el vuelo. No sabemos para donde, pero lo importante es saber que aquí en Tiquiula nadie le debe a nadie y que el gobierno tiene plata a montones, y que de todas partes de la tierra costarricense brota el oro.

Los que más se han alegrado con el reportaje de don Ricardo, son los habitués a la enramada

Pasa a la pág. 9

PROPAGUEMOS LA INDUSTRIA NACIONAL

Exponente fiel del progreso del país, constituye el grado de adelanto de su industria. País sin industrias, país atrasado. Dentro de esta última clasificación no cabe conside-

rar a Costa Rica. Nuestras industrias son prósperas y florecientes. La política industrial ocupa un lugar culminante en nuestra política general. Se fo-

Pasa a la pág. 9

CARTAS INDISCRETAS

Los amores "salaos" de don Adán Acosta



DON ADÁN ACOSTA

Don Cleto ojeando papeles en los Archivos Nacionales, encontró estos interesantísimos documentos, que ahora divulgamos como buenos patriotas: Srita. Lola Cola: San Ramón Estimada amiga Cola:

Le escribo a treinta años plazo. Sabiendo su paradero le mando esta carta de «acallao» para repetirme su novio de los Baños de Puntarenas. Se acuerda? Qué gozada! Cómo nos revolcamos en la arena, y aquél cangrejo que la «trabó» en un saliente

Indiscreto de su bello cuerpo. No se me olvida cuando agarrados al mecate, una gran ola nos aventó el uno contra el otro. Fué el primer beso que nos dimos. Qué riatal! Usted sonrió, tragó sal, me dió una hermosa patadita en la panza al compás de las olas

Pasa a la página 10

Relojes de Pared

▲
Marca Junghans

▼
los mejores
del mundo

donde

Scriba y
González

Frente al Congreso

Del momento que pasa

Por EL CONDE

Hay aquí cierto doctor
que es una gloria en la ciencia,
siendo tal su competencia
que doquiera un resplandor
levanta su inteligencia.
Es un hombre connotado,
que mil vidas ha salvado,
en su labor silenciosa,
—no por tal menos hermosa—
que la frontera ha cruzado.

Justamente los venenos
de los ofidios traidores,
le conquistaron honores,
que están de justicia plenos
y que le dan esplendores.
Teniendo tanto voltaje
y del saber un miraje,
de super hombre escogido,
está por todos ungido
en el vaivén de su viaje.

Un hombre de tal valía
y de tan vasta experiencia,
que hace el bien y la docencia
sin cesar un solo día;
no debe buscar pendencia:
Si se sintiere aludido,
y en la prensa perseguido,
por frase de más o menos,
guarde siempre los serenos
trazados del propio olvido.

He sido y soy "Cortesista";
pero respeto al vencido,
si es un hombre distinguido
cuyas armas a la vista
hizo lucir comedido:
Si el enemigo fue artero
y su verba un basurero,
castigado debe ser,
por su inlcuo proceder,
rindiéndole... hasta el sombrero.

Si Clorito está picado
por una frase en riposta,
y siente el daño a su costa,
que inútil ha provocado
en la vía más angosta...
¡Pues que le ceda hasta el paso,
y oro haga del fracaso
como el humilde cristiano,
que dispara de la mano
el acibar de su vaso!

Para cenar bien y barato

La Casa Pensión de Esmeralda Clark

Salón especial para familias

Encargue su repostería a Esmeralda Clark

Tel. 4139 - Contiguo al Teatro Moderno

No me mueve la pasión
ni en la victoria hay derecho,
en tirarles del repecho
a los que arrolla el ciclón
en un vendaval deshecho...
Pero que piense ese sabio,
en lo que dijo su labio,
"respirando por la herida",
pues le faltó la medida,
dando campo a su resabio.

En cambio los que aceptaron
esa derrota completa,
con su conducta discreta,
el civismo demostraron
tragándose la receta!
¡Pero don Carlos María,
de Clorito en compañía,
dan coces al agujón
siempre faltos de razón,
haciendo una algarabía!

Debe ser su idiosincracia
y su manera de ser,
que tuvieron al nacer
en su añeja aristocracia,
para hacer y deshacer.
Pero bien: su rebeldía
tiene la personería
de aceptar las consecuencias;
y aún en graves ponencias
no perdieron la hidalguía.

Viene a ser la oposición,
cuando por sistema se hace,
una pasión que deshace
toda noble aspiración,
haciendo que el mal la abrase:
Es ave de mal agüero,
que con su canto agorero
nunca ceja en su porfía,
igual que en la noche fría,
se escucha un sepulturero.....

Un chile de Pedro Nolasco

Todos los costarricenses saben quién
ué don Pedro Nolasco Gutiérrez. El
famoso astrónomo nacional que vivió
toda su vida consagrado al estudio
de los astros, don Pedro decía: hoy
tiembla, y nadie se quedaba en sus
casas. Todo el mundo se echaba a la
calle. Pues bien, Una vez paseaba este
don Pedro por el campo en compa-
ñía de varias personas que lo admira-
ban; entre ellas una señorita de muy
poca edad. La señorita le preguntó qué
diferencia hay entre un toro y un buey.

"Señorita, le contestó el gran don
Pedro. ¿Veis esos terneros que saltan
y retozan? Pues bien, los toros son
sus padres y los bueyes son sus tios".

Ropa Hecha

para

Caballeros y Niños

la encuentra en la

Tienda Mil Colores

Avenida Central

- Contiguo a Siebe

Muñoz

Relojería

Platería

y Grabado

Contiguo a

«La Tribuna»

VERSOS REVOLUCIONARIOS

Rebeldía

La tierra se conmueve
con un temblor de dudas,
en un checar de ideas.
En un punto del planeta
se plasma un mundo nuevo.
Hermano campesino
hermano obrero.
Rebeldía en la
entraña de la tierra,
furia en las máquinas
para ahogar tu grito;
fuerzas en movimiento
para detener tu ímpetu.
Hermano campesino,
hermano obrero.
La moral se renueva.
la religión se gasta,
la burguesía agoniza
y paga al sepulturero.
Hermano campesino,
hermano obrero.
Tu fuerza está
en la unión,
y en tu miseria,
la máquina tritura
tu hogar, rompe
tu calma;
recluta a tus hijas
para el burdel,
llena tu vida
de amargura y de pesar.
Aguarda en pie de lucha,
y desata la furia
de tu nervio,
Hermano campesino,
hermano obrero.

ARTEL

Don Lunes es el ojo
avisor de la República

Un completo desorden reinaba el lunes por la mañana en el Cuartel Buena Vista

Se trama un plan para darle la libertad al Licenciado don Fabio Baudrit, prisionero de las tropas revolucionarias - Las tropas proclaman al Licenciado don Manuel Castro Quesada Presidente de la República y se nombra al General don Jorge Volio Ministro de Guerra

Una nueva intimación y cien prisioneros.

Mientras tanto se trabajaba con actividades haciendo barricadas con

los carretones y camiones que caían en nuestro poder; además ocupá-

Por el Coronel GREGORIO AGUILAR SIBAJA

mos en esta tarea los tabloncillos que servían para la construcción del edificio de la Aduana Central. Rato después, estando de centinela el Capitán y Periodista nicaraguense José Angel Zeledón, dió la voz de "TROPAS ARMADAS SE APROXIMAN" y acto continuo ordenó el alto. Al tener conocimiento de que la tropa que se aproximaba era la misma que había estado antes al mando del Coronel Pérez, Comandante de la Primera Sección de Policía, dió órdenes para que avanzara solamente el Jefe que la comandaba y que en caso contrario, se rompiera el fuego.

El Coronel Pérez avanzó solo volviendo de nuevo a intimarme la rendición, manifestándome que traía órdenes terminantes de tomar posesión de mi sector de cualquier manera y

que sentía mucho el tener que proceder. Mi respuesta fué que nadie lo sentía más que yo, pero que qué íbamos a hacer?... que en eso estábamos y que de ninguna manera me rendiría. El Coronel Pérez me indica que le permita tomar posesión de la Aduana con su policía armada y que yo continuara ocupando lo demás, a lo que me opuse terminantemente, manifestándole de nuevo que me traería una orden de don Manuel Castro Quesada y que con mucho gusto atendería sus órdenes. En vista de esta segunda negativa de mi parte para abandonar el sector del Atlántico, el Coronel Pérez se retiró de nuevo con su policía armada.

A esa hora tenía más de cien prisioneros.
Pasa a la Pág. 11



¿DE VIAJE?
No se olvide de llevar con Ud.
ASPIRINA
para combatir los inesperados dolores y malestares

Honrar a la madre es honrar a la Patria misma

Por GERARDO FERNANDEZ MORA

Ha dicho un insigne pensador que «las madres son los ángeles en el cielo», y está es verdad: si a alguien se debiera divinizar es a este ser querido; todo bondad, todo amor, todo sacrificio.

Cuando yo pienso en la mía, a quien tuve la inmensa desgracia de perder, me la imagino como un sol de amor y de ternura en un plano infinitamente superior al nuestro, enviándome a través de sus rayos toda la dicha y la felicidad que le fue avara a ella en este mundo.

Veo su rostro venerable, surcado por la arruga que marcara la huella de los años, inundado siempre por una sonrisa que debe nacer del fondo de su alma y que pareciera decirme: «siempre soy la misma y os quiero más cada día».

Las madres: solamente ellas son capaces de sacrificarlo todo: bienes de fortuna, salud, la vida misma, por el bienestar de sus hijos.

Ella es grande en todo lo que tiene de hermoso y divino: en el amor, en el sufrimiento, en el sacrificio!

Y para ser más amplios en el concepto de madre, designamos con el nombre de MADRE PATRIA al país donde hemos nacido, donde se ha mecido nuestra cuna arrullada por cantos de ternura no igualados; donde nuestros labios recibieron los pri-



DON GERARDO FERNÁNDEZ MORA

meros besos: los más dulces y sinceros donde nuestros ojos se abrieron por primera vez al mundo para contemplar dos auroras: el principio de nuestra vida y el rostro más radiante de felicidad.

Honrar a la madre es honrar a la Patria misma.

La blancura del coco
y la suavidad del limón,
las hallará reconcentradas
en el espumoso y puro

JABON RICO

(Jabón de coco y limón)

Especial para los cutis delicados
y el aseo del cabello.

Movimiento Social

—Doña desilusión política regresó en estos días procedente de la finca Taboga, en donde estuvo pasando una temporada de verano. Viene muy contrariada de no haber podido conseguir con don León, el presidente electo, lo que se proponía. Se le manifestó por intermedio de Licho Dobles, que el Presupuesto Nacional sería reducido a la mitad para poder así en esta forma pagar los intereses y amortizaciones de nuestras deudas externas.

—A la clínica de los "desinflados" han ingresado mucho señores que pretendían gollerías en el futuro gobierno. En el registro de entradas de la clínica, aparecen nombres muy raros.

—Para la vecina república de Panamá, partira dentro de breve días, doña cuestión límites. Se dice en varios corrillos de la esquina de Feoli, que vendrá arregladita, luciendo un vestido color rosa. Don Buena, que es un amigo de mucha estimación de doña cuestión está que no cabe en un zapato.

—Por cartas [que hemos recibido del exterior, hemos sabido la buena noticia del próximo regreso a Costa Rica de los presupuestivos que se encontraban desde hacia cuatro años disfrutando de todas las ventajas posibles en los puestos diplomáticos. Don León los esparará con los brazos abiertos. Se han salvado.

—Doña Fábrica Nacional de Licores ha empezado a inventariar sus cosas para que el presidente electo sepa lo bien ordenada que ha sido durante el tiempo que la tuvo bajo su protección don Richard Jiménez.

—Doña cortadora de rabos viene dispuesta este año a cometer locuras con los empleados públicos. Ya se le ha ofrecido por medio del gordito Adolfo Salazar la cantidad suficiente de yodo y algodones. Por lo visto este año ha sido infortunado para muchos.

En casa del dentista

—Hoy vengo a verle, porque la dentadura que me puso usted ayer me duele mucho,—le decía una niña bien al Doctor Mariano Valenzuela.

—Oh! señorita: están tan bien hechas que no se diferencian de las naturales.

Bang! Choque!
OTRO REVENTON



UD. PUEDE EVITAR ACCIDENTES
OBTENIENDO LA PROTECCIÓN DE
LA CAPA DORADA SALVA-VIDAS
CONTRA REVENTONES.

Los neumáticos Goodrich Silvertown de Seguridad no cuestan más que los ordinarios y, sin embargo, son los únicos que poseen la exclusiva Capa Dorada—sorprendente protección contra reventones. Los Neumáticos Goodrich Silvertown de Seguridad también le protegerán contra el peligroso patinaje del coche.

ESTA
SENSACIONAL
CAPA-DORADA
PODRA SALVAR-
LE LA VIDA



Goodrich
Silvertown
de Seguridad
Con Capa Dorada Salva-vidas

Compañía Mercantil S. A.
Carvalho, Padilla & Co.

Siempre a sus órdenes
Apartado 545 - Teléfono 3460
San José, C. R.

Miss Costa Rica, a su regreso de...

Viene de la 1 sucede eso en Panamá y creo que en ninguna otra nación culta del mundo. La cultura debe indicar al hombre atención para las damas y lo que nos demuestran en tales casos aquí es un desprecio. Aquel dicho tan viejo pero galante «me tocó bailar con la más fea» y que para los caballeros del tiempo de nuestras mamás era sagrado, lo he visto acatarse en Panamá con verdadera devoción.

Yo presencié casos muy lamentables de indiferencia para con las Reinas de los países hermanos de Centroamérica. No quiero suponer lo que pensarían esas muchachas de nuestros «galanes». Se dice en Europa y Estados Unidos que en Costa Rica se vive la época del coloniaje y yo afirmo con énfasis que la mayoría de los hombres carecen de toda noción de cultura, civilización y cortesía. Pero después de todo, el problema radica en la educación tarea

desconocida para los jóvenes. Nos quejamos porque no se escribe, pero no se escribe porque no se lee.

—Si. Me encanta leer. Ahora me he dedicado a las novelas de Ricardo León. La prosa tan castiza, la pluma de razgo seguro y su estilo tan subyugante se hacen notar especialmente. Es tan realista que al describir un viaje, por ejemplo, nos hace sentir hasta el mareo del barco.

—Hay varias opiniones respecto al bien o mal que reportan los concursos de belleza. Ante todo hay que hacer notar que la belleza verdadera es un asunto de apreciación de gusto, de relatividad. Se está acostumbrado a juzgar únicamente con arreglo a la cara y se olvidan los defectos del resto del cuerpo; y por el contrario todas las perfecciones de éste son impotentes para hacer perdonar la fealdad del semblante.

Se ha dicho y escrito que para el europeo el rostro de mujer más hermoso será el de la europea, para un chino el de la china, para un negro el de la negra; deduciendo aquí, que la concepción de la belleza es casi personal e imposible de definir. El público por eso es incompetente para juzgar la belleza femenina. Los poetas, los pintores, los escultores, han celebrado la belleza de la mujer con la palabra, y con la plástica, pero acaso atentos a un tipo ideal consagrado por el Arte, han olvidado que la naturaleza todopoderosa crea diariamente con inagotable fecundidad seres femeninos mucho más bellos que todas las concepciones del Arte y de la Ciencia. Referente a los concursos, hay quienes opinan que son dañinos para las muchachas porque las hacen presumidas. No hay tal porque comprendemos que ese fugaz reinado de simpatía nos

DON LUNES

SEMANARIO DE LA NUEVA COSTA RICA

DIRECTOR Y PROPIETARIO:
CARLOS FERNANDEZ MORA

REDACTAN:
UN GRUPO DE INTELLECTUALES

OPICINA:
50 varas al Sur de la Librería Alsina,
Oficina de Rothe & Cia.

TALLERES:
FALCÓ HERMANOS

Se vende solo al pregon a diez
céntimos el ejemplar

APARTADO 1570 - TELÉFONO 3881

**Don Lunes es de gran
circulación dentro y fuera
de Costa Rica.**

Por (5) Céntimos

Tomará Ud. una buena taza
de café en el

CAFE SIN RIVAL

de

Miguel Guevara H.

Nuestro café es el
más popular de San José

Servicio de Restaurant

25 varas al Norte de la Botica Oriental

Visítenos y quedará satisfecho



obliga casualmente a ser simpáticas. Además esos movimientos sociales procuran que la mujer se ilustre y se cuide físicamente, con gran beneplácito de la salud, porque ciertamente «belleza es salud».

—El amor en la mujer difiere mucho del amor en el hombre. Para éste el sentimiento del amor es apenas un complemento de su vida; para la mujer lo es todo. Otras preocupaciones hacen que el hombre pueda desatender al amor; la muje-

ama por un instinto, por obligación, diría, siempre y sin tregua.

—El hombre que ama la mujer debe estar menos enamorado de lo que parezca. No debe echar en olvido que a los ojos de la mujer tiene valor inmenso lo exterior; aunque carezca de talento, sea elegante; nada tiene que todo se lo deba al sastré; valiente aunque tenga que sacar fuerzas de donde no hay.

La mujer rara vez se conformará con un novio que no sea envidiado por sus amigas. Cuestión de vanidad. Don Juan Tenorio ha debido más conquistas a su fama que a sus méritos y los numerosos triunfos de Casanova, no eran tanto obra de su arte como galanteador; como de la reputación que tenía de tal. Que se llame Richelieu y atravesará todo un siglo triunfante como un dios. Si no es Richelieu, sea otro su nombre. Nada nos importa su jerarquía que la fama le cubra. Que sea cantante, que sea torero, que sea músico, pero que sea famoso, que la celebridad le cubra y será un vencedor.

La Reina de la Belleza Costarricense salió a despedirnos hasta la puerta. El Sol poniente dió a su rostro un maravilloso colorido. ¡Ahora menos queríamos vernos! la serenidad majestuosa de sus ojos asesina al mirar.

Un pregonero grita en estos mo-
Pasa a la pág. 10

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de LIMON para NEW YORK
con escala en CRISTOBAL y HABANA.

VAPORES

| VAPORES | SALIDAS |
|----------------|-------------|
| PETEN | 29 de Marzo |
| VERAGUA | 5 de Abril |
| QUIRIGUA | 12 de Abril |

Felipe J. Alvarado & Cía., Sucs. S. A.

Agentes para Puntarenas y Limón

Para otros informes, diríjase a las oficinas de la United Fruit Company
en los bajos del Gran Hotel Costa Rica

TELEFONO 3156 - San José, Costa Rica

El Centro Comercial

El más antiguo y acreditado almacén de provisiones para familias

Antes de ordenar sus pedidos consulte nuestros precios

Mercadería siempre fresca

Tomás Fernández F.
Avenida Central

Al borde de la guerra

Nuevamente se está al borde de una hecatombe mundial. El pavor de la guerra conmueve al mundo en su aletear de tragedia, pues ya se está a las puertas de una segunda guerra europea, pese a los titánicos esfuerzos que los pacifistas y la diplomacia han hecho para evitar el choque formidable que se presenta entre las principales potencias que tuvieron su beligerancia armada durante los años de 1914 a 1918.



CARLOS FERNÁNDEZ M.

Por lo visto el tratado de Versalles, la presencia de la Liga de las Naciones y todos los tratados de paz, no tendrán la fuerza suficiente para contener el empuje sangriento entre Francia y Alemania, arrojando en la contienda a las otras naciones, como ocurrió en la Post Guerra. El desarme no ha sido más que un mito, porque cada potencia, a la par que giraba sus notas sobre reducción de medios de guerra, los aumentaba considerablemente, y de estallar un nuevo conflicto armado, sería más pavoroso que el anterior y sus

fatales consecuencias repercutirían en el mundo entero con una más grande conmoción que la que soportamos la vez pasada.

El solo hecho de haberse anunciado la reconcentración de ejércitos en la frontera franco-alemana, ha causado una agitación tal, que podemos decir que todo se está trastornando en la vida económica de América.

La guerra es inminente y con más odio y mayor desesperación que la de 1914, porque ahora sería una guerra de revancha, preparada con la experiencia adquirida en la primera; una guerra de hambre, de matanza científica; una guerra atroz para desbaratar sistemas creados y acabar de una vez con una situación que es de vida o muerte para cada nación europea. Sería guerra de millones y más millones de hombres que tienen todos los medios modernos para la matanza; guerra de armamentos increíbles, de ferocidades que la civilización ha perfeccionado para hacerlas más espantosas.

Es la civilización misma abarcando el mayor grado de ferocidad.

CARLOS FERNANDEZ MORA

Marzo de 1936.

Pensamientos de nuestros palomos

El perfume de la amistad hace amable la vida. Pero ¡ah, señores! de DON LUNES, hay algunos amigos que huelen muy mal; y, entonces, el perfume de la amistad es la caraba. *El Pibe Ovares*

El médico allenista que se pone a discutir de política con un loco y acaba por no darle la razón, no cumple con su deber.—*Dr. Pupo*

Las olas del mar nos acarician con más desinterés que los «holas» de los amigos.—*Adán Acosta*.

El hombre que está en presido, generalmente está porque ha hecho algo. Pero hay algunos que están por lo contrario: porque han deshecho lo que han podido.—*Héctor Beeche*.

El hombre generoso ha de dar lo que le es más difícil de dar cuando se lo pide un semejante. Por eso, no es generoso el millonario que da

cinco pesos. Y tampoco lo es el boxeador que da un puñetazo.—*Andrés Venegas*.

La mujer que quiera que su amor tenga correspondencia, no tiene que hacer más que escribir muchas cartas. Y si su amado se las contesta todas, ya está. *Pipín Martínez*.

Dice la filosofía popular que la honradez no se paga con dinero. Y es ciertísimo. Yo conozco a una señora enormemente honrada, a la cual no hay quien la dé cinco pesos ni por casualidad.—*Aquileo Orlich*.

Quítate el sombrero ante el cadáver de tu sastre. Y piensa que, si hubiera seguido vivo, tal vez te habrías tenido que quitar el resto de las prendas que te cubren.—*Manuel Mora*.

El deber es fácil cumplirlo! El pagar ya es más difícil que el deber. *Nelsón Chacón*.



¡Quítese!

Si emplea Vd. bombillas G.E. Mazda se quita de las cuentas enormes de corriente eléctrica, y también de luz menguada. Las bombillas G.E. Mazda dan una luz clara y atractiva y le economizan mucho dinero en su cuenta para corriente. Por otra parte, las bombillas llamadas "baratas" se funden pronto y resultan costosas usarlas.



GENERAL ELECTRIC
MAZDA

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

DEPARTAMENTO COMERCIAL

Distribuidores

DEL LENTE DE DON LUNES

Los vagos se multiplican en San José

El número de vagos y ociosos en esta capital es incontable, y parece que día a día aumentarán o se multiplicarán como el milagro tan conocido ya de la multiplicación de los peces. También entre ellos, como en toda sociedad organizada, existe la división de clases, por supuesto sin los imprescindibles "problemas sociales", o como quieran llamarle, los oradores de pacotilla o los polemistas de ideas. El vago propiamente dicho, es aquel que ajeno al trabajo, si no se dedica a la ratería y al timo.

Pero ahora no nos referimos a esta categoría de vago, que en su clasificación sociológica sería el "proletario", sino a aquella clase de vagancia que por llevar pantalones ballón y saquito corto, es más peligrosa por ser, en la misma clasificación "el burguesito" y elegante, que sin oficio ni beneficio,

sólo tiene dos ocupaciones; por las mañanas duerme, y por las tardes se dedica a parrandear.

Pasea, fuma y "sablea". Desde distancia se les conoce. Este viene a pedir dinero; aquél un cigarrillo y así por el estilo, los van señalando los que han sido ya víctimas de estos "vivos" o mejor dicho, de estos vagos aburguesados, que por las apariencias engañan.

No creemos difícil, que quienes lean estas líneas no hayan sido alguna vez víctimas de semejante clase de vagos, que claro está, viven del préstamo y de la buena fe de les «amigos» a quienes muchas veces solo han conocido el día anterior, pero que ya han hecho víctima de sus acostumbrados «punteos».

Anunciar en Don Lunes es vender

EZEQUIAS MADRIGAL
PROFESOR DE ESTADO

Aprenda pronto a conversar en inglés. Métodos insuperables

Costa Rica English Academy

Oiga las lecciones sin pagar toda una semana

No hay argumento mejor

150 varas al Norte del Royal Bank of Canadá

San José

Otilio Ulate desde su curul, trabaja mejor dentro de las imperfecciones

El periodismo nacional es escaso en hombres.

Muchos son los que en las cotidianas tareas de la prensa diaria, emborronan cuartillas y dan forma a noticias de las más diversas procedencias. Pero el título de periodista, son muy pocos los que pueden ostentarlo. De las épocas preteritas, apenas si sobreviven dos o tres nombres ilustres. De la etapa moderna, de los tiempos presentes, un don Guillermo Vargas Calvo, un don Otilio Ulate,

un don Mario Sancho, un don Vicente Sáenz y un don Abelardo Bonilla, hacen destacar su personalidad como representativos genuinos de nuestro periodismo.

En don Otilio Ulate se aprecian al mismo tiempo que el don instintivo y profundo del diarista avezado, la suelta elegancia del estilo, la amplitud y brillantez espiritual. Extraordinariamente dotado, el talento de don Otilio Ulate refleja con lozana espontaneidad y con laudable firmeza, perfilando una recia personalidad de luchador. Iniciado desde muy joven en las arduas tareas del diarismo, se le ve ascender por la virtud de la inteligencia y de su esfuerzo, hasta colocarse en la dirección de uno de los diarios más importantes del país. Sin perder su ecuanimidad y serena condición de su juicio, el periodista se ha mostrado en diversas campañas de interés nacional, en forma definida y valiente. Unida a su labor periodística, ha estado siempre, como respaldo político, su actuación en el Congreso.

Con la misma penetración y libre inteligencia, que caracterizan el trazo de su pluma, ha trabajado desde su

curul por lograr una Costa Rica mejor dentro de las imperfecciones de su democracia. En uno y otro campo don Otilio Ulate ha sabido conservar con altivez y gallardía una fuerte y saludable independencia.

Oponiendo siempre a sus contrarios o enemigos políticos, el brillante escudo de una vida sin mancha, el

Oponiendo siempre a sus contrarios o enemigos políticos, mancha, Ulate encarna lo mejor de nuestra juventud que arranca de la profundidad de conciencia

señor Ulate encarna lo mejor de nuestra juventud pensante, el espíritu combativo y agresivo que arranca de

Iniciado desde muy joven del diarismo, se le ve ascender de la inteligencia y de su carse en la dirección de más importantes

Por CARLOS FELIPE

la profundidad de convicciones verdaderamente renovadoras.

Y esa independencia y esa altivez del periodista y del parlamentario, se completan y redondean en un espíritu de exquisita cultura, de aguda perspicacia intelectual, de vigorosa envergadura para la lucha. Tal vez estas cualidades se han visto neutralizadas por cierta inclinación del escepticismo, pero nunca al desaliento. Podríamos, no obstante, lamentar que su poderosa mentalidad se distraiga a veces polarizada por los espejismos de cierto mudanismo superficial que le quita sus mejores horas y posiblemente sus mejores energías. Pero a su edad, pocos hombres pueden decir que han alcanzado la posición destacada que don Otilio Ulate ha logrado conquistar, sin esfuerzo aparente, pero, en el fondo, con improbable labor y constancia y celo en el trabajo.

Algo que verdaderamente enaltece a don Otilio Ulate y que lo pone a la cabeza de la juventud costarricense

Charlas Telefónicas



CHANGO SOLERA

En una tarde gris y silenciosa, cuando ya había pasado el movimiento telefónico y las niñas de la Central descansaban de tanto trabajo, tuvimos la suerte de interceptar una conversación telefónica habida entre nuestros buenos amigos don Chango Solera y don Tatayo Durán. La conversación fué poco más o menos la siguiente:

Don Chango:—La filosofía se encuentra a veces en las personas que uno cree menos aptas para ella. Yo conocí don Santiago, a un amigo, tan escandalosamente filósofo, que había llegado al convencimiento de que en la vida no hay nada que tenga la menor importancia. El hombre del cuento habla confeccionado una lista de cosas que le tenían sin cuidado, y me la leyó una tarde, produciéndome tal entusiasmo que perdí los calcetines por la furia con que le abracé. Aquel

ci a un individuo que no se limitaba solamente a vender tranquila y sosegadamente sus inmundas mercancías (manos de ternera, sesos, hígado, callos, patitas de cordero, etc.), sino que las voceaba en una forma y con unos términos que el día menos pensado matarían a ese pobre hombre que no se a estas horas si vivirá.



DON TATAYO

Decía a grandes gritos el compañero del cuento: "Yo le doy buena pata a todo el mundo", ¡Vendo mis tripietas! Tengan ustedes cuidado con no pisarme los callos, porque me voy a la cocina a levantar la tapa de los sesos! Y una serie de cosas parecidas a estas, que hacían que la gente echase el bofe de risa. eximio opinaba que para un costarricense consciente no debía ser motivo de preocupación ninguna de las siguientes cosas:

Que la torre Eiffel no pueda desarmarse.—Que en las casas de préstamos no admitan relojes de arena.—Que los cementerios no tengan condiciones de salubridad.—Que a Licho Dobles lo hayan hecho Ministro de Educación.—Que don Ricardo amenace a cada rato al Congreso con aquel cuentico de que me iré si no me pasan tal proyecto.

Don Tatayo:—Viajando mucho mi querido don Chango, se ven tipos muy raros. Cuando salí para Europa, hace poco más o menos medio siglo, conocí

Don Chango:—En efecto amigo Tatayo, hay que viajar para encontrar motivos de asombro. Yo se lo conveniente que son las excursiones a países remotos, aunque no me he movido de Heredia; pero tengo un primo carnal que me cuenta todo lo que ve cuando se marcha fuera, y me resulta lo mismo que si me fuera yo. Por él se que en la república Dominicana hay la costumbre de no fiarse de los mudos.

Don Tatayo:—¿Por qué Chango?

Don Chango:—Por que parece ser que allí no hay ni uno a quien se le pueda exigir una palabra de caballero.

Don Tatayo:—Eso no es nada amigo. En Bélgica, donde pasé yo una temporada estudiando el bel canto, pude ver un ave que no volaba.

Don Chango:—Cuál, Tatayo!

Don Tatayo:—Pues el Ave María Purísima!

Y aquí se terminó la charla telefónica la cual, ofrecemos hoy a nuestros lectores, prometiéndoles en cada número venidero otras con personajes de la política, de la banca de la agricultura y del comercio.

Por hoy basta.

La gran carrera



—Te lo dije, León, que si cargaba sobre mis hombros el peso de tu candidatura, se ganaba la gran carrera por arrastre de...

—Si, Ricardo, por arrastre de los otros que los dejamos arrasados.

—Estás contento, Leoncillo?

Inculque a sus hijos la buena costumbre del

AHORRO

El Banco Internacional de Costa Rica

cooperará en ello mediante el servicio de su Sección de Ahorros

que pone a la disposición de usted en la oficina principal de San José y sus Sucursales en Alajuela, Limón, Puntarenas y Liberia

Ahorré todos los días y todas las semanas "alguna cantidad" y depositela en su cuenta. No olvide que "El ahorro es la base de la fortuna" y que ahorrar hoy de lo supérfluo es tener mañana de lo necesario.



La Apendicitis que está en Moda

Sigifredo Esquipulas era un humorista. Uno de esos hombres que todo lo ven por el lado rosado y esperan el desenvolvimiento de la catástrofe más grande con un optimismo y una tranquilidad escalosiberiana.

Siempre encontraba la ventaja de una desventaja, lo bueno de lo malo...; en fin, Esquipulas hubiera sido feliz si una sombra maldita no oscureciera el diáfano desarrollo de su vitalidad. Y era que Sigifredo Esquipulas tenía un dolor muy grande, que no sabía atribuir ni justificar...

—Pero Esquipulas, — le decíamos sus amigos — ¿qué es lo que dices que tienes, que nosotros no lo hemos notado nunca?

—Pues tengo... un dolor... Eso, un dolor...

—Mira, pues si he de decirte la verdad, el sitio fijo no lo sé... Cuando noto que me va a dar, me acuerdo de un cuento muy gracioso y me echo a reír hasta que ha debido pasar.

—¡Pero eso es absurdo!... ¿No te has fijado dónde te duele? ... Mira que podría ser algo grave... ¡Es un dolor!

—Sí, un dolor.

—Un dolor que seas como eres...

—Yo... sí... ciertamente... Alguna vez, que estando distraído, no he podido darme cuenta de la proximidad del dolor, a fin de rebuscar en mi memoria algo gracioso he sentido una punzada aquí. Y señaló junto al vientre.

—¿Y era muy fuerte el dolor?

—Sí, creo que sí. Uzcudum a su lado era un niño de tosfatina.

—Y no hacías nada para amenjarlo?

—Sí, me miraba al espejo.

—¡Caray! ¿Para qué?

—Porque me moría de risa viendo las caras de idiota que ponía.

—Eres absurdo! Eres el non plus

ultra del optimismo!

—Mi querido Esquipulas, ¿sabes lo que hemos decidido?

—¿Qué?

—Que te operen.

—¿Que me operen? ... Bueno, lo que queráis. ¿Pero de qué?

—De apendicitis.

A los cuatro días, Sigifredo, acompañado por nosotros, llamaba a la puerta del domicilio del celeberrimo doctor Teófilo Meacias Papilla, afamado especialista de enfermedades del estómago y similares. Una doncella monísima asomó por la ventanilla de la puerta.

—¿Qué desea?

—Vengo a que me abran.

—Perdone; pero es costumbre...

—No me refiero a la puerta, señorita, sino al estómago.

—¡Ah!, exclamó la doncellita asombrada de la tranquilidad de aquel caballero.

Entramos, y la gentil doncella nos condujo a un gabinete coquetón, alegre y profusamente decorado con litografías de hígados, pulmones, bazo, piernas, intestinos, etc.

No se hizo esperar el afamado cirujano.

En cuanto se presentó, nuestro amigo se puso en pie y lo abordó.

—Es usted el doctor Meacias Papilla?

—Ganas de broma tiene usted.

—Soy así, doctor. Yo, el día que me muera, exhalaré el último suspiro en la nota final de un tango.

Tendido en la mesa de operaciones, Esquipulas se opuso terminantemente a que le aplicaran el éter...

—No—dijo—no quiero éter porque me marea. Deme mejor una copita de ron.

—¿Pero vas a resistir la operación?



En breves minutos se acaba la PICAZON con

ACEITE VERDE

Preparado regio para el tratamiento eficaz de las enfermedades parasitarias propias de la piel,

Eczemas - Acne - Pruritos - Herpes - Dermatitis Poderoso Especifico contra la SARNA

Distribuidores en San José:
SANTIAGO PALACIOS Sucs.
Apartado 1000

De venta en las principales Boticas del país
Preparado de la Farmacia España
Lic. Lucas Morúa
Cartago, Costa Rica

—Sí, hombre, sí; me dan una novela y así no me aburro.

No hubo más remedio que darle un libro. En cuanto ojeó la cubierta empezó a dar saltos entusiasmado.

—Es de mi autor! Mi autor predilecto!

Avidamente se puso a leer mientras el cirujano preparaba el instrumental.

—Doctor — dijo interrumpiendo la lectura. —no será perjudicial para la operación la risa? ... porque es que yo, con este hombre me echo a reír bárbaramente!

El doctor asombrado de aquel valor y aquella sangre fría, cogió el bisturí, y con mano hábil, hizo el corte.

—Vea—doctor — exclamó Esquipulas, interrumpiendo de nuevo la lectura. Ya que va a andar usted por ahí, a ver si matamos dos pájaros de un tiro y me encuentra usted un colón que me tragué sin querer, hace un mes... Y siguió leyendo.

De pronto, el doctor, al examinar el estómago de Sigifredo, lanzó un grito.

—¿Qué sucede? ¿Ha encontrado usted el colón?

—¡Algo más!

—¿Los intereses?

—Es extrañísimo. Usted tiene el apéndice en el lado izquierdo. Es un fenómeno. La primera vez que lo veo.

—Doctor, se me había olvidado decirle que soy izquierdista!

Don Lunes es el único periódico que dice la verdad.

Curiosidades y rarezas

Entre las varias ventajas de que disfrutó nuestro primer padre, y distinguido ídem Adán, figura la de que no fué nunca pollo pera.

Aunque para su desgracia, acabó no teniendo más remedio que ser pollo manzana.

Pobre padre mio...y de ustedes!

El inventor más genial de estos tiempos es un noruego con barba gris que ha inventado un bastón para los días de lluvia.

El objeto de ese bastón es empezar a estacazos haciendo trizas los barómetros que marcan buen tiempo cuando va a llover y le obligan a uno a hacer el ridículo saliendo a la calle sin paraguas.

¿No les parece a ustedes tan genial como a mí?

Los chinos por muy buenas personas que parezcan, no tienen más que un apellido.

Verdad que no lo debían tolerar?

Realmente es una cosa que no tiene nombre.

Don Lunes goza de una libertad absoluta para criticar y combatir.

Anúnciese en **DON LUNES**

A las personas que cooperarán en el Gobierno de León Cortés que tendrán a su cuidado la resolución de los problemas económicos y sociales, les recomendamos

MALTOVIM

Alimento Concentrado - Bebida Deliciosa

Devuelve las fuerzas perdidas a niños, ancianos, políticos y hombres de ciencia y de negocios

SE PUEDE TOMAR FRIO O CALIENTE

Avenida Central :- Depósito permanente "LA MAGNOLIA" :- Teléfono 2589

Propaguemos la industria nacional...

Viene de la pág. 1

ment vigorosamente la producción y la circulación de la riqueza en toda la enorme extensión de nuestro vasto territorio.

Pero hay algo grave que estorba la difusión de la industria nacional, y es la costumbre que tienen nuestros industriales de ostentar en los productos elaborados en el país, marcas extranjeras. No sabemos con qué fin se extranjerizan los productos de

la industria costarricense.

Para acabar con esta perjudicial costumbre, insinuamos la promulgación de una ley, severa y terminante, que procure la divulgación de los productos nacionales, como tales, es decir, la dación de una ley que obligue a poner en ellos un sello que diga: «Industria Nacional Costarricense».

Tal medida dirá muy alto de nuestro sentido nacionalista y patriótico

La crisis en Costa Rica es un mito...

Viene de la pág. 1

del Parque Central. Dicen esos viejillos que ahora les va a faltar tiempo para llenarse los bolsillos de morrocotas.

Hasta el mismo DON LUNES, que no era amigo de el Brujo del Irazú, se siente hoy honrado nuevamente con la amistad de don Ricardo y piensa en estos días hacerle una visita y agradecerle el notición que nos dió. Ahí, y también le piensa pedir otro reportaje antes de que abandone el taburete

presidencial, ojalá revelándonos el secretillo ese del tesoro de la Isla del Coco para irlo a buscar nosotros.

El que paga los platos rotos con las declaraciones de don Richard, es el pobre don León, que no sólo lo deja repleto de deudas, sino que le quita plata para desarrollar sus planes de construcción y todo lo que se relacione con construir

Por lo visto, don Ricardo nos ha resultado ahora un verdadero brujo. Cómo fuera realidad tanta belleza!

El abaratamiento de los artículos...

Viene de la 1

Vivimos una época en que son

los centavos los que cuestan. Antes eran los dólares los que despertaban nuestro interés y movilizaban nuestra codicia. Por más que diga don Ricardo Jiménez que en Costa Rica no hay crisis, nosotros le replicamos que hay miseria. Prueba de lo que decimos, es que hoy hasta los centavos tienen la virtud de estimularnos. De allí que los defendamos con un calor que se desconocía en la época en que nos tocaba defender los dólares.

Esto explica por qué se mira con tanta simpatía por parte del público cualquier tendencia al abaratamiento de los artículos indispensables para el diario vivir. Y sea que el esfuerzo provenga de la iniciativa privada, sea que el mismo gobierno lo estimule, la reacción es igual; el público es invariable en la expresión de su complacencia.

Aún en el caso de que sea necesario llegar a cualquier sacrificio para conseguir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, vale la pena ensayar el método. Por el camino del estrangulamiento no se podrá llegar nunca a la meta del éxito en medio de una aguda crisis econó-

HEPATOSAL

Laxante y Purgante Salino Efervescente

Para toda afección HEPATICA como: Bilirosis, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal aliento, etc.

CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS
LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO

UROL (PIPERAZINA)

Eliminador energético del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

LECHEMAGNA

Magnesia líquida concentrada

La mejor Leche de Magnesia, por su eficacia, consistencia, y agradable al tomarla.

De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos

NUEVOS LABORATORIOS BADILLA & ZELEDON

J. C. BADILLA
Dr. en Medicina

J. ANTONIO ZELEDON
Dr. en Farmacia

mica por la que atravieza actualmente Costa Rica. En cambio, es fácil escalar esa cumbre usando la vida de las facilidades, de modo que todos se sienten lo más confortablemente posible, en medio de las calamidades que pueblan el ambiente.

Ojalá este esfuerzo por abaratarlo todo, pudiera llegar a rinos de la vida económica de nuestro país hasta el presente impenetrables. Ojalá esta tendencia de que las cosas se puedan comprar a precios a tono

con la situación, alcancen no solamente aquellos estratos donde actualmente ejerce su benéfica influencia esta saludable política, sino que extienda más allá el imperio de sus beneficios.

Posiblemente por ese camino experimentaríamos mayor alivio la comunidad y se sentiría con más ánimos para seguir resistiendo la tormenta que nos azota por causa de la depresión.

Ropa fuerte
para trabajo

Pantalones de dril
Mezclilla y kaki

OVEROLES

Camisas de género

encontrará siempre
en el

Bazar del Mercado
de

Chepe Esquivel



EL ELEGANTE CAFE - RESTAURANT

SAN JOSE

Se ha convertido en el lugar de reunión de la gran aristocracia

EL CAFE MAS ELEGANTE DE LA CAPITAL

Magnífica orquesta integrada por los mejores profesores nacionales, todas las noches de 9 a 12 p. m.

Seriedad - Respeto - Cultura

Servicio especial de Restaurant : TE - CHOCOLATE - CAFE

Cantina atendida por un experto - Venga con su familia a pasar ratos felices al Café
Restaurant San José. Dele expansión a su espíritu

Avenida Central

Frente a las Compañías Eléctricas

Los amores "salaos" de don Adán...

Viene de la pág. 1

besuconas, yo un tierno rodillazo en la nuca, y por el agua salada que se metió en su cantarino buche dibujó usted un primoroso gesto de purgante. Después otra ola más «pesada», más traidora, nos separó para siempre. Qué dolor de muelas me causó eso! Todavía me ama en traje de baño, con aquél seductor camión de mezclilla que la hacía más tentadora? Esperando su respuesta, a este Control, quedo congestionado de impaciencia,
Su caracolito,

ADAN

Estimado Prsidente de la República y ex-novio:

Usté miangaño doble veces. Es un engañador de niñas de 40 años. Y ligoesto por no icile más cosas.

Pa qué rajó con icime quera prsidente de la República? Si; usté luiso al propio de dejase arrastrar diuna ola parrastrase con otra en la Punta. Piensa que no lo sé? A mí me jugó sucio y me dejó de punta y guindando del mecate, con el vestiú de baño y sin beber tan si quiera una pipa. Lo que más me duele de toditico esto es el golpe que me dió en la nuque con su rodilla, cuando aquella ola quiso quiusté me brincara por encimita. Le devuelvo su carta que miá revuelto las biles, porque se qués casao. Mí mama mi-consejó que luacusara al prsidente de la República u me quejara al patronato dila infancia; pero, pa qué hacele daño?

No quiero naditica con usté por quiamola a esta.

LOLA CÓLA

CAFE UNICO

La única fábrica que tiene en sus bodegas café viejo

Caracolillo y Oro

Se tuesta y se muele a particulares
SU CALIDAD NO ADMITE COMPETENCIA

Teléfono 2539

Imprenta Encuadernación FALCO HERMANOS

Teléfono 2071
Apartado 638

(Barrio Amón)
San José, C. R.

TRABAJOS NITIDOS

Si quiere Usted economía y rapidez en los trabajos tipográficos, llame al Teléfono 2071 o escribanos al Apartado 638 y será servido en seguida.

Rapidez en los encargos

P. D.—Las medias de seda que miufreció ya no las quiero porque mi novio me mercó otras más bonitas. Vale.

P. D.—Si quiere escribme mándeme las cartas con don Aquileo Orlich que tuvo rilaciones con vo y fué más bueno quiusté.—Vale

JABONERIA

DE

Juan Ramón Quirós

Para lavar su ropa "CORINTO" Pídalo en todas partes
no hay como el jabón

Jabón Amarillo y Azul

FABRICA DE CANDELAS DE ESPERMA

Calle Blancos

Teléfono 3779

Miss Costa Rica, a su regreso de...

Viene de la pág. 4

mentos los diarios de la tarde «con el crimen de ayer» Thais toma en sus manos un ejemplar y al ver la tragedia amorosa que relata la hója vespertina, exclama indignada:

—Qué horror, cuanto crimen pasional.

Se indigna, le preguntamos?

—Me sublevo, nos dice. El hombre que mata por celos no es un hombre... Es un cobarde. Dice que mata por cariño, pero no es verdad. Es por instinto animal, por egoismo y porque no tiene valor para luchar cara a cara contra una pasión noble; la mujer puede modificar o cambiar el concepto que tiene del hombre a quien ha amado; eso es equivalente a los cambios que desde tiempo inmemorial caracteriza a los sentimien-

tos de ustedes en sus amores y pasiones. No ha sido acaso ejercido el derecho de repudio por los hombres de todas las edades? Pues comprendiendo ustedes los hombres que nosotras también tenemos ese derecho, matan solo por no darnos la razón.

Hoy caminamos las mujeres con la evolución de la vida y las costumbres del siglo. Nos equivocamos con un hombre? Por qué no hemos de tener derecho de rehacer nuestro porvenir si moralmente nada nos lo impide? Nunca ha soñado la mujer con un hombre que le tienda sus brazos como garras de la muerte, sino como alas protectoras.

El reportero, al llenar estas cuartillas piensa que seguramente Thais tiene razón en lo que nos dijo, y

Diz que dicen

¡Dicen que Manuel rodó desde la cumbre soñada, y vino a quedar en nada; la locura que soñó, siendo muy de madrugada! Diz que la "insulta sanchesca", ha levantado una gresca de inúmeros memoriales, y que personas formales están soplando la yesca...

¡Por su forma de pelota, siempre don Manuel rodó! y si en la altura se vió, demasiado se le nota, que más de una vez cayó! Por eso no es muy extraño

por eso hemos tratado de transcribir fielmente su opinión tan razonable de esas cosas....

que venga a sufrir hogaño, —a pesar del autobombo de la prensa como un biombo,— otro nuevo desengaño....

EL CONDE

Un chile del Dr. Villalón

En el consultorio de nuestro buen amigo, el doctor Raúl Villalón, se hablaba uno de estos días de los efectos de la homeopatía

—Yo he visto a un tuberculoso, curado completamente con su uso, dijo el doctor Villalón.

—Eso no es nada, repuso Castret que se encontraba allí presente. Mi compadre se tragó un peso; y con un sólo globulillo que tomó, echó en media hora cuatro pesetas legítimas.

No diga simplemente cerveza,

PIDA

BAVARIA GOLD

La Cerveza de Salón

CERVECERIA ORTEGA

Un completo desorden rei...

Viene de la pág. 3
sioneros en el campo de concentración y unos diez autos y gran cantidad de camiones.

Abandono de las posiciones tomadas y reconcentración en el Buena Vista.

Estando recorriendo la línea de fuego, se presentó un oficial manifestándome que el Teniente Coronel Rogelio Chaves del Buena Vista, traía la orden del Cuartel para que toda mi gente se reconcentrara enseguida al referido Cuartel. Efectivamente Chaves me comunicó la orden que traía amenazando con que nos trancaría el Cuartel dejándonos por fuera si no obedecíamos la orden. Convencido del fracaso de nuestro movimiento revolucionario, al ordenarse me abandonar la llave de San José a los cartagos, para que pudieran entrar libremente, tanto por la vía férrea como por la carretera, dándoles el recurso de restablecer el tráfico de trenes los que servirían para movilizarse en nuestra contra, con el alma destrozada por tal desacierto, ordené a los diferentes retenes que se concentraran en la esquina de las Carmiol, de donde nos dirijimos al Buena Vista desplegados en orden abierto y en actitud de tiradores dispuestos a batirnos con cualquier tropa que tratara de cortarnos el camino para impedir la entrada al Cuartel. A un lado y otro del camino, tropas de policía nos veían desfilar con la mayor pasividad.

Desconcierto en el Buena Vista. Falta de provisiones.

Ese día lunes, todo era confusión dentro del Cuartel; todo el mundo daba órdenes y mandaba. Los reclutas eran muchos y a cada momento se les escapaban los tiros de sus fusiles con grave peligro de herirse entre ellos mismos. No había manera de organizar aquello. Amaneció el día martes. Ese día pude notar que la cocina del cuartel estaba desprovista de vituallas y así lo hice saber a don

Manuel Castro, aconsejándole la conveniencia de tratar de aprovisionarnos. Mas tarde, el Coronel Amadeo Vargas me preguntó que a quién se podía mandar a traer esas provisiones, recomendándole al General García Aceto continuo fué llamado y autorizado para que con quince hombres saliera del Buena Vista y fuese a abrir un establecimiento cercano. Como en esa misma calle del establecimiento se encuentra la Inspección General de Hacienda, se empeñó inmediatamente un fuerte tiroteo entre las dos fuerzas: las nuestras y las que estaban acantonadas en el Resguardo. Nosotros, desde la corona del fortín cuatro protegíamos al General García en su labor de aprovisionamiento y desde entonces fué García quien tenía a su cargo esta labor, saliendo de continuo a traer provisiones. En este primer encuentro con el Resguardo pude apreciar el valor temerario y la serenidad y sangrefría con que este bizarro militar disponía su gente para el combate. También con un valor heroico el Capitán y Periodista José Angel Zeledón desafiaba las balas a pecho descubierto, a pesar de ordenársele que se cubriera. Digno hijo éste del valiente General José Zeledón.

Vuelve de nuevo a restablecerse la moral en el Buena Vista.

Ese día martes, se comenzó a poner orden dentro del Buena Vista, pues se dió comienzo a la organización de las fuerzas revolucionarias por compañías de cincuenta hombres. A mi se me designó la primera compañía, la que constaba de 65 hombres, figurando como ayudantes los coroneles Ernesto Avelar y Guillermo Chamorro. Inmediatamente se nombró al Coronel Amadeo Vargas Comandante de la Plaza; El General Jorge Volio hacía las veces de Ministro de Guerra y el Coronel Gerardo Zúñiga Montúfar el de Jefe de las Operaciones y organizador del ejército, proclamando la tropa luego al Licenciado Manuel Castro Quesada

Los precios más bajos
La más fina sedería

Sedería "La Japonesa"

No tenemos competidores en este ramo

Max Teitelbaum

Pasaje Amerling

Avenida Central

Comandante en Jefe y Presidente de la República. Al Licenciado Castro Quesada le acompañaban dentro del Cuartel, además de los militares ya indicados, los señores Lic. Alejandro Aguilar Machado, Lic. Joaquín Fernández Montúfar, Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, don Gerardo Fernández Mora, don Isaac Zúñiga Montúfar, don Rafael Castro Quesada, don Gonzalo Martínez, don Carlos Luis Padilla, Coronel Manuel Lujan, don Pedro Lamico, don Gonzalo Raventós, don Ricardo Toledo Escalante, Lic. Santiago Durán Escalante, don Gilberto Crespi, Presbítero Salomón Valenciano, Coronel Alejandro Aguilar Mora, Coronel Juan Gómez, Coronel Claudio Coto Rojas, Teniente Coronel Belisario Fernández, don Carlos Mangel, Coronel Antonio Castro Cervantes, Teniente Coronel Juan Bautista Chinchilla, Doctor Juan María Segreda, don Monzo Cortés Castro, don José María Zeledón, Lic. Juan Felipe Picado, don Raúl Martín Tinoco y otros más que no recuerdo y que formaban su estado mayor.

Se intenta la fuga de don Fabio Baudrit.

Esa tarde, se presentó el compañero don Humberto Carrera Salazar, informándome que algo muy grave se estaba tramando dentro del Cuartel por oficiales de la guarnición, para poner en libertad esa noche al Lic. don Fabio Baudrit, Ministro de

Gobernación y Policía con el recargo del Ministerio de Hacienda, quién a la sazón se encontraba preso dentro del Buena Vista en compañía del Coronel Jorge González Ulloa; que había notado ciertos movimientos con tal fin. Mas luego se presentó el Coronel Avelar manifestándome igual cosa y que él hacía rato estaba notando los manejos de un Teniente Coronel de la guarnición, que en actitud muy sospechosa se arrimaba a la pieza del Lic. Baudrit con el que conversaba en secreto y que le parecía haber visto entrar en la pieza dos carabinas; que con tal motivo el estaba dispuesto a impedir esta evasión. Con tales informes me situé en un punto de observación a fin de constatar yo mismo estos rumores, lo que en realidad pude comprobar. Di orden de hacer mas terminante la vigilancia de los prisioneros y comisioné a los señores Avelar y Carrera que no perdieran de vista los movimientos del Teniente Coronel sospechoso. Luego me fui a informar a don Manuel Castro de la situación y de la conveniencia de que don Fabio fuese trasladado de pieza para evitar que los planes que hubieran para liberarlo fueran realizados, pues le manifesté que la persona del Lic. Baudrit era para nosotros otro Bellavistazo. don Manuel atendió enseguida mis indicaciones y ordenó el traslado de don Fabio a su mismo cuarto.

(Continuará)

Esto sí es

Realización de Verdad

¡Vea qué precios!

| | | | |
|------------------------------------|--------|-------------------------------|----------|
| Crespones de seda orilla verde | ¢ 2.60 | Colchas | a ¢ 5.00 |
| Crespón corrugado | 2.60 | Género de mantel muy fino | 1.50 |
| Crespón liso francés | 2.25 | Franelas floreadas | 1.35 |
| Crespones de alta fantasía | 2.75 | Franelas lisas varios colores | 0.85 |
| Tafetán escocés 36 pulgadas | 2.00 | Cotines | 0.50 |
| Tafetán escocés 28 pulgadas | 1.65 | Céfitros a cuadros | 0.65 |
| Sedas rayadas para camisa | 2.00 | Gran surtido de tela Gardel | 1.75 |
| Gran surtido en rayones estampados | 2.00 | Fulares 36 pulgadas ancho | 0.75 |
| Lindisimos colores de Georget | 2.00 | Paños Buenos días | 0.65 |
| Sedas listadas para vestido | 2.50 | Pongé estampado | 1.25 |
| Cobijas floreadas de algodón | 5.75 | Lindos colores Baronett | 2.00 |
| Cobijas lisas de algodón | 4.75 | Gran surtido de Cretonas | 0.75 |
| Cobijas lisas de algodón | 3.50 | Tafetalinas lisas | 1.00 |
| Cobijas de lana coloradas | 9.00 | Tafetalinas estampadas | 1.35 |
| Cobijas de lana | 13.00 | Gran surtido Pongé liso | 1.10 |
| Cobijas de lana | 16.00 | Gran surtido tela Panamá | 1.00 |
| Cobijas de lana | 20.00 | Etamines estampados | 0.75 |

Toallas de seda finísimas, las de ¢ 12.00 a ¢ 8.00
las de ¢ 18.00 a ¢ 12.00

APROVECHE ESTAS GANGAS en la TIENDA

LA ESTRELLA

de SAMUEL SCHYFTER

Frente al Costado Este del Mercado Central
25 varas al Sur de la Botica Oriental

Observe Usted nuestros sólidos aeroplanos

BIMOTORES

VEALOS llegar y Salir del AEROPUERTO

Los materiales más finos han sido usados en la construcción de estos modelos, pudiendo ofrecer al público
EL MAXIMUM DE SEGURIDAD Y CONFORT

Tenemos un SERVICIO EXACTO

a hora fija y del cual Usted puede depender

Nuestros Bimotores

vuelan tan tranquilamente, que Usted se siente feliz y seguro en su viaje; con uno solo de sus motores puede volar perfectamente, pero USAMOS LOS DOS para su mayor satisfacción y seguridad.

Viaje en nuestros Bimotores y disfrute de nuestro servicio no igualado

AEROVÍAS NACIONALES

Empresa Román Macaya

La Empresa Costarricense - Oficinas: Costado Sur del Club Unión

**La última palabra
en CERVEZA!!**



**Llevará a todos los hogares
y fiestas sociales el sello de
DISTINCION y BUEN GUSTO.**

ES UN PRODUCTO TRAUBE